

la Ligue avec Mayenne, l'archevêque de Lyon, Pierre d'Épinac, embrassa leur parti, entraînant avec lui les barons et seigneurs du Lyonnais.

PIERRE II, D'ÉPINAC, abbé d'Ainay et baron de Chazay, 1588-1596 (5). — Louis de la Chambre avait disparu vers la fin de 1587 ; l'archevêque de Lyon, Pierre d'Épinac, qui avait alors toutes les faveurs de la cour, fut nommé abbé d'Ainay.

Il était archevêque de Lyon depuis 1574, homme de lettres et fort savant, il attirait autour de lui grand nombre de doctes personnages, parmi lesquels se fit remarquer Pierre Mathieu, grand jurisconsulte qu'il établit juge de ses seigneuries (6).

Le nouvel abbé était fils de Pierre d'Épinac ou Appinac, gouverneur du roi au duché de Bourgogne, et de Guicharde d'Albon, sœur d'Antoine d'Albon, le précédent archevêque. Cette maison d'Espinac était une branche de l'ancienne maison de Saint-Priest en Forez, qui ayant eu en apanage la terre d'Appinac, *Appinacum*, en prit le nom.

En conséquence, le blason de cette famille est écartelé d'Appinac, qui est : *d'argent au lion de gueules, à la bordure de sable chargée de huit besants d'or* ; et de Saint-Priest qui est : *d'argent à quatre points équipollés d'azur* (7).

Ce fut un illustre prélat qui se trouva mêlé à toutes les affaires politiques de son temps. Il présida les États de Blois avec un grand talent, et parla avec tant d'éloquence qu'il l'emporta de beaucoup sur le baron de Senecey, chargé de

---

(5) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II, p. XXI.

(6) *Mazures*, t. II, p. 27, 28.

(7) *La Mure. Hist. ecclès. de Lyon*, p. 211.